
Seite 1 von 6 

 
 

Pétanqueverband Ost e.V. 
THÜRINGEN • SACHSEN-ANHALT • SACHSEN 
Verbandstag, 06.02.2022, Online 
 

 
 
Anwesenheit 
 
Leipzig (3/5 Delegierte): Christoph Nolden, Susann Hesselbarth, Jens Farag 
Chemnitz (5/5 Delegierte): Antje Müller, Detlef Schwede, Sandra Hochmuth, Fabian Böttcher, Stephan Weigel 
Dresden (4/6 Delegierte): Sabine Friedel, Anka Reichert, Anja Herrmann, Tina Wich 
BCLL (1/3 Delegierte): Traudel Lorenz 
Halle (3/3 Delegierte): Veikko Dähne, Felix Wartmann, Alex Conrad 
Bibra-Zwabitz (1/1 Delegierter): Frank Haase 
Jena (2/2 Delegierte): Martin Haupt, Jule Fahrenkrog-Petersen 
Weimar (1/2 Delegierte): Stephan Laudien 
Stahlball (4/4 Delegierte): Lukas Weber, Devin Zimmermann, Diana Hellriegel, William Kern 
Reichenbach (0/2 Delegierte) 
HorKi (0/1 Delegierter) 
neu ab TOP 5: Schönebeck (1/1 Delegierter): Gösta Zahn 
Ohne Stimmrecht: Heiko Kastner (Präsident), Basti Pelz (Vizepräsident), Christian Schache 

 
 
TOP 1 Begrüßung durch den Präsidenten 
Heiko Kastner begrüßt nach einigen Raumwechseln um 10:20 Uhr die Anwesenden.  
 
TOP 2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit & Formalia 
Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit ist dadurch gegeben. 
Insgesamt sind 24 Stimmberechtigte anwesend. Der Präsident Heiko Kastner übernimmt 
satzungsgemäß die Versammlungsleitung. Für das Protokoll wird Sabine Friedel einstimmig, 
ohne Gegenstimmen und Enthaltungen, beauftragt. 
 
TOP 3 Abstimmung über die Tagesordnung & weitere Formalia 
Der Versammlungsleiter stellt die Tagesordnung vor. Es gibt keine Ergänzungen zur 
Tagesordnung. Die Tagesordnung wird einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen, 
bestätigt. 
 
TOP 4.1 Abstimmung über Mitgliedsantrag des Union 1861 Schönebeck e.V. 
Gösta Zahn stellt die Pétanque-Sparte vor, sie besteht derzeit aus neun Personen und ist am 
Sportverein Union 1861 Schönebeck e.V. angegliedert. Die Schönebecker würden auch gern 
am Ligaspielbetrieb teilnehmen. Der Verbandstag beschließt einstimmig, ohne Gegenstimmen 
und Enthaltungen, über die Aufnahme der Pétanque-Sparte des Union 1861 Schönebeck e.V. 
Der Verband besteht damit aus zwölf Vereinen aus den Bundesländern Sachsen-Anhalt (2), 
Thüringen (3) und Sachsen (7).  
 
TOP 4.2 Erneute Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Nach der Aufnahme des Union 1861 Schönebeck e.V. nimmt Gösta Zahn als Delegierter am 
Verbandstag teil, es sind insgesamt nunmehr 25 Stimmberechtigte anwesend. 
 
  

https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2022/01/Mitgliedsantrag-Schoenebeck.pdf
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TOP 5 Bericht des Vorstandes 
Die Berichte von Heiko Kastner und Detlef Schwede liegen schriftlich vor; die übrigen 
Vorstandsmitglieder berichten mündlich. Heiko erinnert außerdem an die Umbenennung des 
Pétanqueverbands Thüringen in Pétanqueverband Ost vor inzwischen zehn Jahren 
(Verbandstag 2012), das Logo des Verbands wurde in einem Wettbewerb ermittelt, den Antje 
Müller gewann. Es wird allgemeine Zufriedenheit mit Namens- und Logowahl geäußert. Zu 
den Berichten gibt es keine Nachfragen. 
 
TOP 6 Bericht über den Haushalt 2021 
Diana stellt den Haushaltsbericht für das Jahr 2021 vor. Der aktuelle Kontostand beträgt … 
EUR, hinzu kommt ein Kassenbestand von … EUR. Pandemiebedingt blieben auch in diesem 
Jahr die Ausgaben unter den geplanten Beträgen, es sind aber beispielsweise auch geringere 
Einnahmen wegen gesunkener LM-Teilnahmen zu verzeichnen. Insgesamt ist der Verband 
finanziell solide aufgestellt. 
 
TOP 7 Bericht der Kassenprüferinnen 
Sandra Fritsche und Anka Reichert haben die Unterlagen des Verbandes geprüft, Sandra stellt 
den Prüfbericht vor. Die Prüfung fand online statt, Diana Hellriegel stand als Kassenwartin für 
Rückfragen zur Verfügung. Bei der Prüfung konnten vier Positionen nicht ohne Nachfrage 
zugeordnet werden, dies klärte sich jedoch durch Nachfrage zügig auf; künftig werden die 
Buchungstexte etwas ausführlicher dargestellt. Aus insgesamt 80 Buchungsvorgängen wurden 
stichprobenartig Buchungen geprüft und für korrekt befunden. Insgesamt ist die 
Kassenführung ordnungsgemäß und einwandfrei. 
 
TOP 8 Entlastung des Vorstandes 
Nach Verlesung ihres Berichts für das Haushaltsjahr 2021 empfehlen die Revisorinnen, den 
Vorstand uneingeschränkt zu entlasten. Diesem Antrag wird bei einer Enthaltung und keiner 
Gegenstimme zugestimmt. 
 
TOP 9 Wahl des Vorstandes und der KassenprüferInnen 
Zu Beginn des Tagesordnungspunktes dankt Heiko Kastner der bisherigen Kassenwartin Diana 
Hellriegel für ihre langjährige Tätigkeit im Verband. Diese umfasste neben der Kassenwartin-
Funktion von 2011/2012 bis heute auch noch die Funktion des Schiedsrichterwarts in den 
Jahren 2008 bis 2012. Als Dankespräsent hat Heiko eine alte Rechenmaschine aufgetrieben 
und mit einer entsprechenden Plakette versehen. Diese, wie auch alle übrigen Ehrungen, 
werden beim ersten Liga-Spieltag in Präsenz vorgenommen. 
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Veikko Dähne übernimmt auf Vorschlag des Versammlungsleiters die Wahlleitung. Der 
Vorschlag wird vom Verbandstag einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen, 
bestätigt. Es sind turnusgemäß alle Vorstandsämter zu besetzen. Bis auf Diana Hellriegel 
haben erneut alle Amtsinhaber:innen ihre Bereitschaft zur Kandidatur erklärt. Nach einiger 
Debatte kann Sandra Fritsche sich eine Tätigkeit als Kassenwartin vorstellen. Heiko Kastner 
begrüßt dies und schlägt sie zur Wahl vor. Veikko Dähne verliest abschließend alle 
Kandidaturen und fragt, ob es weitere Interessenten oder Vorschläge gibt. Das ist nicht der 
Fall. Damit steht für jede Funktion genau eine Person zur Wahl.  
 
Antrag auf offenen Wahl: 25 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
Antrag auf Abstimmung im Block: 25 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
Wahlergebnis: 25 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 
 
Im Ergebnis der Abstimmung sind folgende Personen in den Vorstand gewählt:  
 
Präsident 
Heiko Kastner, geb.: … 
 
Vizepräsident 
Alexander Conrad, geb.: … 
 
Kassenwartin 
Sandra Fritsche, geb.: … 
 
Sportwartin 
Sabine Friedel, geb.: … 
 
Pressewart 
Detlef Schwede, geb.: … 
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Schiedsrichterwart 
Bastian Pelz, geb.: … 
 
Jugendwart 
Stephan Weigel, geb.: … 
 
Alle gewählten Personen haben unter freundlichem Beifall die Wahl angenommen. Des 
Weiteren sind zwei Kassenprüfer:innen zu wählen. Bezüglich der Revisor:innen beschließt der 
Verbandstag mit 24 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung, in Abweichung von der Satzung einmalig 
eine Wiederwahl von Revisor:innen zuzulassen. Als Kassenprüferinnen werden Anka Reichert 
und Diana Hellriegel vorgeschlagen. Es liegen keine weiteren Kandidaturen vor. Eine geheime 
Abstimmung wird nicht beantragt, daher erfolgt die Wahl offen. Als Revisorinnen werden 
gewählt: 
 
Anka Reichert, geb.: … 
25 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 
 
Diana Hellriegel, geb.: … 
25 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 
 
Beide nehmen die Wahl an. 
 
Sabine Friedel kündigt an, beim nächsten Verbandstag nicht erneut als Sportwartin zu 
kandidieren. Es wird angeregt, die im Sportwart-Amt vereinten Aufgaben (Liga/LMs, Rangliste, 
Kader, Lizenzwesen) ggf. in einzelne Ämter aufzusplitten. Sabine wird zum nächsten 
Verbandstag eine Funktionsübersicht mit den Aufgaben vorlegen, so dass der Verbandstag 
hierzu rechtzeitig vor Neubesetzung diskutieren und entscheiden kann. Sollte es bereits jetzt 
Personen geben, die sich vorstellen können, Teilaufgaben zu übernehmen, so bittet Sabine 
um eine Meldung, damit diese in den Sportausschuss aufgenommen und entsprechend 
eingebunden werden können.  
 
An dieser Stelle geht außerdem ein großer Dank an den „Ranglistenwart“ Stefan Lauche, der 
absolut verlässlich und pünktlich die Rangliste des PV Ost pflegt. Alle Vereine werden 
gebeten, nach den Turnieren ihre Ergebnisse zu melden. 
 

--- Pause 11:20 bis 11:30 Uhr --- 
 
TOP 10 Antrag auf Änderung der Ligaordnung (Stahlball e.V.) 
Luki Weber bringt den Antrag von Stahlball e.V. ein. Gewünscht wird die Änderung unter 
anderem, um junge Spieler besser motivieren zu können und den Aufstieg in die erste Liga 
nicht von vornherein für manche Spieler unmöglich zu machen. In der darauffolgenden 
Diskussion sprechen Veikko Dähne, Gösta Zahn, Sabine Friedel, Anja Herrmann, Alex Conrad 
und Heiko Kastner. Dabei werden neben Fragen der Berücksichtigung einer Vereinsvielfalt in 
der Liga, der Stärkung des Verbandes und der Möglichkeit der Gründung neuer Vereine auch 
generelle Aspekte zum Liga-System und mögliche Veränderungen angesprochen. 
Abschließend wird darauf hingewiesen, dass weitere Modifikationen an der Liga-Ordnung nur 
dann besprochen werden können, wenn konkrete Änderungsanträge (wie jener von Stahlball 
e.V.) vorliegen. Die Liga-Ordnung ist auf https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2017/10/PV-
Ost-ligaordnung-2017-01-29_BESCHLUSS.pdf einsehbar; Änderungsanträge können jährlich zu 
jedem Verbandstag eingebracht werden. Schließlich wird der Antrag von Stahlball e.V. zur 

https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2022/01/Antrag-auf-Aenderung-der-Ligaordnung-.pdf
https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2017/10/PV-Ost-ligaordnung-2017-01-29_BESCHLUSS.pdf
https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2017/10/PV-Ost-ligaordnung-2017-01-29_BESCHLUSS.pdf
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Abstimmung gestellt. Es werden insgesamt 24 Stimmen abgegeben, davon 5 für den Antrag, 
18 gegen den Antrag, 2 mal wird mit Enthaltung votiert. Damit ist der Antrag abgelehnt und 
es bleibt bei der bisherigen Regelung, dass nicht mehr als zwei Mannschaften desselben 
Vereins in der ersten Liga spielen dürfen. 
 
TOP 11 DPV-Veranstaltungen 2022 
Heiko Kastner berichtet von den aktuellen Abstimmungen im Kreise des Deutschen Pétanque 
Verbandes (DPV). Die regulären Saisontermine sind erst einmal alle vorgemerkt, im Einzelnen 
wird die Durchführung immer vom Pandemiegeschehen und den jeweils aktuellen 
Regelungen abhängen. Der nächste anstehende Termin ist der Länderpokal der Veteranes 
(55plus). Hier stünden für den PV Ost drei Teams bereit, die den Verband vertreten würden, 
sofern die Veranstaltung stattfindet (55plus: Heiko Kastner, Ngo Tran, Christoph Nolden, 
Dieter Büttner; 55plusDamen: Petra Frei, Manuela Schneider, Susann Hesselbart, Annette 
Sturm; 65plus: Klaus-Jürgen Zimmermann, Holger Typlt, Jörg Kriebel, Raimund Ottow).  
 
TOP 12 Vorstellung und Beschluss Haushalt 2022 
Diana Hellriegel stellt den Haushaltsplan für das Jahr 2022 vor. Es werden in der Debatte 
folgende Änderungen vorgeschlagen: 
 

- der Posten Schiri/Trainer wird für eventuell zu fördernde Trainerlehrgänge um 
200 EUR erhöht, weil keine Kosten für den Verbandstag (200 EUR eingeplant) 
entstehen 

- wie beim „normalen“ Länderpokal werden für den Länderpokal 55plus zu den 
eingeplanten Mitteln (3/5 des „normalen“ Länderpokals, d.h. 1.800 EUR) 600 EUR 
Eigenanteile eingeplant 

 
Über den so geänderten Haushalt wird abgestimmt, dabei stimmen 23 Delegierte mit Ja, 0 
Delegierte mit Nein, 1 Delegierte/r mit Enthaltung. 
 
TOP 13 Vergabe der Austragungsorte für Liga und Quali (Turnierplanung) 
Die Termine sind auf der Webseite einsehbar und entsprechen den regulären Terminketten 
des Deutschen Pétanque Verbandes. 
 
Ligaspieltage 

- Sonntag, 24.04.2022 in Leipzig 
- Sonntag, 29.05.2022 noch kein Austragungsort 
- Sonnabend/Sonntag, 03./04.09.2022 in Halle 

 
Sollte sich für den 29.05.2022 kein Ausrichterverein finden, wäre auch eine Durchführung am 
14./15.05.2022 denkbar (dieses Wochenende wird gleichfalls als Ersatzspieltag vorgehalten) 
 
Landesmeisterschaften 

- LM 2:2 am Sonnabend, 07.05.2022 in Halle 
- LM 3:3 am Sonnabend, 04.06.2022 in Dresden 
- LM 2:2m am Sonntag, 10.07.2022 in Jena 
- LM Tir/1:1 am Sonnabend/Sonntag, 13./14.08.2022 in Leipzig 
- LM 55plus am 20./21.08.2022 in Kahla 
- LM 3:3f am Sonnabend, 10.09.2022 im Monopol (Leipzig) 

 

https://pv-ost.de/wp-content/uploads/2022/01/PV-Ost-Kalender-2022.pdf
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Die Termine der Vereinsturniere bitte an Sabine melden, dann werden diese auf der Webseite 
und im Kalender veröffentlicht. 
 
TOP 14 Sonstiges 
Heiko Kastner weist noch einmal darauf hin, dass Ehrungen beim ersten Liga-Spieltag in 
Präsenz vorgenommen werden. Außerdem weist er auf eine Anfrage des DBBPV zum Thema 
Special Olympics hin, Basti Pelz stellt sich hierzu als Ansprechpartner zur Verfügung und die 
Anfrage wird auf der Website veröffentlicht.  
 
TOP 15 Schlusswort des Präsidenten 
Heiko Kastner bedankt sich bei allen Teilnehmenden für den reibungslosen Verlauf und 
schließt den Verbandstag um 13:05 Uhr. 


